

HERALDO DE ALCOY

NUM. 633

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS E INTERESES GENERALES

AÑO IV

1899

Jueves 14 de Septiembre

SANGRE TORERA

El alma de sol, que un cronista brillante atribuye á nuestra nación, declina hacia su ocaso envuelta en sangrientos arreboles. La pierna de Reverte herida, ha pasado ante nuestra imaginación todos estos días como una visión terrorífica, de aquellas que el pincel sombrío de Ribera dejó en sus lienzos, obsesionantes de cruentos martirios... Y cuando parecía que iba á restablecerse la circulación colateral, y con ella la tranquilidad á la opinión pública, pendiente del último telegrama, he aquí que en un día vuelve otra vez la mancha sanguinosa á impresionar la retina del pueblo español, que, como ha poco tiempo, pudo disfrutar en un solo día de la ejemplaridad de la pena capital con la ejecución de tres reos en un solo día, ha podido saber con no menos siniestra emoción que han muerto tres toreros: el picador Colita, el banderillero Almendro y el espada Valentín Conde. ¡Corrida completa! Las tres suertes (que así se llaman en el tecnicismo taurómico) han ocasionado tres desgracias. ¡Paradoja terrible para cualquier ingenio decadentista!

Verdad es que no han muerto los tres toreros en la plaza, en una misma corrida, entre los olés rugientes del tendido, como acaso codiciaría la sensación de circense de algunos aficionados... á la barbarie de las hordas primitivas. Si Valentín Conde ha muerto de una cornada que le partió la yugular, Miguel Almendro ha muerto de un tiro que él mismo se disparó en la sien, y el Colita ha muerto de una puñalada que un *mono sabio* le asestó en una riña por cuestiones insignificantes. ¡Qué más da! Son formas diversas del suicidio. La bala de un revólver, la bronca que comienza en apóstrofes chulescos y concluye con navajazos asesinos, sacrificando la vida por puntillos de una honra equívoca; el cambio de la sierra y el escoplo por la muleta y el estoque á que obligaba al novillero Conde la miseria de su madre anciana; la muerte del picador, la muerte del banderillero, la muerte del espada; son tres infortunios distintos y un suicidio único, el suicidio de nuestro pueblo, que con el menosprecio de la vida de una temeridad inútil, se desangra sobre la arena caliginosa de la plaza, ante la mirada compasiva y la sonrisa burlona de esa manola con mantilla blanca, guitarra y manta jerezana á los pies, en la que ve Adolfo Luna la alegoría de España con un *colorismo de pandereta* que tiene para nosotros una realidad viva, luminosa y ardiente.

MÍNIMO.

ALCOY

Esta noche marcha á Alicante, nuestro particular amigo el alcalde D. Severo Pascual. Durante su ausencia, queda encargado del despacho de la alcaldía el primer adjunto D. Juan Pastor.

Ayer cumplió un año del fallecimiento del malogrado joven D. Francisco Miñambres Begxer, hijo de nuestro distinguido amigo el capitán de la guardia civil D. Juan Miñambres: y en conmemoración de tan triste fecha, se celebrará hoy, á las ocho y media de mañana, en la Parroquia de San Mauricio y San Francisco, una *Misa de aniversario*, por el alma de tan inolvidable

Las oraciones de la iglesia, unidas á las de las almas cristianas, se elevarán al cielo en sufragio del querido

muerto, que las recibirá en la mansión de la gloria, en donde es de creer que estará gozando de la presencia de Dios.

Esta esperanza es el mejor lenitivo que pueden tener en su profunda pena los amantísimos padres del finado, á los que, con su distinguida familia, reiteramos hoy el testimonio de nuestro sentido pésame.

—Debido á los asiduos desvelos de los señores Jefes y Capitanes del Regimiento de infantería de Reserva de Alicante núm. 101, con residencia en esta ciudad, están ya preparadas, como dijimos hace unos días, las licencias absolutas correspondientes al recambio de 1887, y ultimados los trabajos indispensables para la próxima revista anual, por lo que es de elogiar el celo desplegado por dichos Jefes y Capitanes, á los que felicitamos sinceramente.

—Mañana á las tres de la tarde, serán vendidos á pública subasta, en las oficinas del Monte de Piedad y Caja de Ahorros, las ropas y efectos empeñados en Enero último.

Los lotes son ciento tres, y los hay desde dos pesetas veinticinco céntimos, hasta cuarenta y ocho pesetas.

—Desde el día 16 del corriente mes, hasta fin de Octubre próximo, se recibirán en las oficinas de la Delegación de Hacienda de Alicante, los cupones del vencimiento de 1.º de Octubre de 1899, de Deuda perpétua al 4 por 100 interior y exterior, y sin limitación de tiempo, las inscripciones nominativas de igual renta pertenecientes á corporaciones civiles y demás, cuyo pago se halla domiciliado en esta provincia.

—El señor Gobernador de Valencia ha ordenado á la Guardia civil y á los alcaldes de algunos pueblos de la Ribera del Júcar, donde se vienen empleando hierbas venenosas para matar peces y anguilas, que luego son vendidos al público, que prohíban tan grave delito, y que prohíban la venta de la referida pesca.

—El día 19 del actual, á las nueve de la mañana, darán principio en la Universidad de Valencia, los exámenes extraordinarios, continuando todos los días á la misma hora hasta el día 30 del corriente mes.

—En la generalidad de los mercados franceses se nota gran calma en las transacciones para toda clase de vinos. La preocupación principal hoy es la presente cosecha.

Hay que esperar, pues, algunas semanas para saber á qué atenerse respecto á precios y condiciones de los vinos nuevos.

Por el momento, los precios de éstos, que no son tan solicitados como otros años, se cotizan en los mercados franceses, según su grado, de 26 á 28 francos el hectólitro.

Las transacciones en los vinos viejos son cada día más difíciles.

—Los ejercicios de oposición á Escuelas de párvulos, correspondientes á la convocatoria del año anterior, darán principio en la Escuela Normal de Maestras de Valencia, el día 9 del próximo mes de Octubre á las diez de su mañana.

—El Mensaje que el Congreso católico de Burgos ha dirigido al Papa, ha sido redactado por el cardenal arzobispo de Santiago, Sr. Martín de Herrera.

LA VIDA RELIGIOSA

Santo de hoy.—La Exaltación de la Santa Cruz.

Santo de mañana.—San Nicomedes mártir y San Felipe mártir.

CULTOS

Iglesia del Santo Sepulcro.—Hoy jueves, á la hora de costumbre, ejercicio con el Señor expuesto, rosario, meditación, adoraciones al Santísimo Sacramento, letrillas y reserva.

HIGIENE PRIVADA

Según un sabio eminente é higienista de renombre, toda la higiene del hombre se reduce á lo siguiente:

I

No te levantes temprano, en invierno... ni en verano.

II

Bebe cuando tengas sed; come cuando tengas hambre; duerme cuando tengas sueño, ¡y no debas nada á nadie!

III

Abrígate interiormente del invierno en los rigores, y así no tendrás dolores de costado, ni de frente.

IV

Si alguna mujer te atrapa puedes, si es joven y guapa, hacer de tu capa un sayo... ¡mas nunca empees la capa hasta el último de mayo!

V

Anda en coche por la noche desde septiembre á febrero; pero no abuses del coche si ha de costarte dinero.

VI

Busca el fresco apetecido cuando aprieten los calores, mas no salgas, atrevido, de casa en paños menores, porque eso lo han prohibido todos los gobernadores.

VII

Sé vago de profesión y vive siempre á tu modo, sin ninguna ocupación (¡de estómago, sobre todo!)

VIII

No te bañes en el mar... si no te quieres mojar.

IX

Si, por tu dicha, rebosas salud, y sientes calor, báñate en agua de rosas, porque es el baño mejor.

X

Haz gimnasia, que es probado que sus pulmones ensancha todo el que la ha practicado. Ten solo mucho cuidado de no hacer ninguna *plancha*.

XI

Busca salud y pesetas; procura en tu comida buen vino y buenas chuletas, y déjate por tu vida, de menjurges y recetas.

Pues á mi modo de ver, las recetas más famosas son hoy, lo mismo que ayer, *ilusiones engañosas livianas como el placer*.

VITAL AZA.

PEDRO DOMEQ JEREZ DE LA FRONTERA

AVISO IMPORTANTE

Los numerosos clientes de esta casa, que no quieren ser sorprendidos con imitaciones de sus famosos COGNACS, deben hacer sus pedidos directamente á la casa de Jerez, ó por conducto de su representante en Alcoy, D. Enrique Herraez Jordá, San Nicolás 3, debiendo RECHAZAR todo COGNAC cuyas etiquetas no digan claramente

PEDRO DOMEQ

acompañado de las marcas Una, Dos, Tres cepas. Extra y Fundador, con el escudo de armas del apellido DOMEQ.

PEDRO DOMEQ

acompañado de las marcas Una, Dos, Tres cepas. Extra y Fundador, con el escudo de armas del apellido DOMEQ.

HORCHATERIA

"FIN DE SIGLO,"

San Lorenzo, 15

CHISTES ILUSTRADOS



—Y usted qué oficio tiene?
—Soy tratante en cereales.
—Me lo figuro? Tratante en granos.
No hay más que verle á usted la cara.

GABINETE DENTAL

DE LA

Srta. Doña Edelmira Agulló

Operadora y artífice.—Dentista de la facultad de medicina de Madrid.—Especialista en dentaduras artificiales por los últimos adelantos de la ciencia.

Ofrece al público sus servicios en casa de su padre el acreditadísimo dentista D. Francisco Agulló, en donde tiene montado su gabinete con todos los instrumentos y aparatos más modernos que hasta el día se conocen.

POLAVIEJA, 4, PRINCIPAL.—ALCOY

BAUTISTA ROMEU

DEPÓSITO DE LICORES

San Lorenzo, 11, 13 y 15

SE ALQUILA

la casa número 24 de la calle de San José, de esta ciudad. Informes en la calle del Vall número 25, piso tercero.

NUESTRO SERVICIO TELEGRÁFICO

INFORMACIÓN ESPECIAL DE NUESTRO CORRESPONSAL SR. PUIG

La cuestión Dreyfus

París.—El periódico «La Aurora» inserta un artículo del insigne novelista Zola protestando contra la sentencia dictada por el Consejo de guerra de Rennes.

En él afirma que desde Enero de 1892 (?) conocía de una manera segura la traición de Esterhazy, y añade que el ministerio de la Guerra de Berlín posee una completa colección de pruebas de éste.

Lamenta Zola que el Consejo de guerra se haya negado á oír á los agregados Schwartz Koppen y Penizzardi, é insiste en que el Gobierno francés debe esforzarse en obtener comunicación de los documentos que fueron entregados á Alemania, lo cual constituiría la necesidad de una segunda revisión del proceso en el Tribunal de Casación.

Termina el autor afirmando que Dreyfus es inocente, que nada podrá impedir que la verdad se abra camino, y que el abogado Labori la haga brillar por completo en el proceso de Versalles el 23 de Noviembre.

Los auxiliares de Guerin

Madrid 13 (12-45 tarde).

Un telegrama de París dice que el comisario M. Bouthillier ha efectuado un registro en los domicilios de los cuatro detenidos en la noche última por haber pasado víveres á Guerin y sus compañeros.

En el momento de la detención se entabló una refriega, á consecuencia de la cual resultaron heridos tres agentes de policía, uno de los cuales lo está de bastante gravedad, á consecuencia de un mordisco y de lesiones que recibió en el vientre por las fuertes patadas que re-

partían, al defenderse, los auxiliares de Guerin.

Estos han sido sometidos al juez de instrucción.

Agitación carlista

Barcelona 13 (3 tarde).

Personas llegadas de Reus afirman que se nota agitación carlista en Borja del Campo, Alforja y otros puntos de la provincia de Tarragona.

Las autoridades conceden escasa importancia al asunto, pero continúan, no obstante, prevenidas para sofocar cualquiera algarada.

Tranquilidad

Madrid 13 (5-15 tarde).

Según telegrama del gobernador de Barcelona, existe tranquilidad en aquella ciudad.

Los industriales siguen pagando la contribución industrial, habiéndola abonado ya más de la mitad.

Los prisioneros

Madrid 13 (7-30 tarde).

Noticias telegráficas de Manila anuncian haber comenzado ya la concentración de los prisioneros enfermos españoles á quienes recientemente ha concedido la libertad Emilio Aguinaldo.

A fin de que la repatriación se verifique lo antes posible, se han transmitido instrucciones al general Jaramillo.

Este no comunica ninguna nueva noticia acerca de los trabajos de la Comisión encargada de gestionar el rescate de los demás prisioneros españoles.

SERVICIO DE NUESTRO CORRESPONSAL L. LOTY

Bolsa de hoy

Madrid 13 (5 tarde).

Interior contado.	63'85
Id. fin de mes.	63'75
Exterior contado.	69'80
Id. fin de mes.	71'60
Tesoro B.	102'65
Aduanas.	94'45
Cubas, 1886..	72'30
Id. 1890.	60'45
Filipinas.	76'70
Banco de España.	416'00
Tabacos	314'00
Francos	00'00
Libras.	00'00

MARTÍNEZ

MÉDICO DENTISTA

POLAVIEJA, 11 Y 13, PRINCIPAL

AGENCIA GENERAL

DE PATENTES Y MARCAS DE FÁBRICA

Clarke, Modet y C.

Esta casa que es la más antigua y respetable de cuantas se dedican á asuntos de Propiedad industrial, continúa gestionando el registro de marcas de fábrica y comercio en España y en el Extranjero, en condiciones de extraordinaria economía y con gran actividad.

Se remiten instrucciones á todo el que las pida.

Oficinas: Lealtad 6.—MADRID

EL EJO DE LA INDUSTRIA

Se publica en Barcelona. Revista mensual dedicada al estudio y adelantos de la hilatura, tejidos y sus similares.

Muy útil á los señores fabricantes y á los que deseen aprender la teoría y práctica textil.

Se suscribe en la Redacción de este periódico, Casablanca 1, bajos.

SE DESEA

comprar un almarino-librería y una mesa mostrador de medir piezas de paño.

Informes en esta Administración.

Concierto económico

Lo que dice el Gobernador

Barcelona 11. — El Gobierno, en la cuestión planteada por los gremios de Barcelona ha procedido con una prudencia y elevación de miras que no desconocen ni a sus mismos adversarios.

Anticipándose a lo que hubiera parecido ó resultado una imposición al conocer sus propósitos de reformar la Administración pública en sentido descentralizador, y de procurar en los próximos presupuestos dar a las aspiraciones de Barcelona toda satisfacción completa con la justicia é intereses generales del Estado, no era conveniente ni posible determinar el grado y la forma, porque esta satisfacción habrá de darse en su día, y esto no lo hizo el Gobierno.

Como representante suyo, puse de relieve la importancia de tales promesas, pues constituyen una garantía formal de que se tendrá en cuenta, al establecer un sistema de Hacienda, aquellas medidas que la opinión principalmente en Barcelona, reclama y que son realizables.

A demás, el Gobierno no exige reciprocidad, ni simplemente concedió en el acto la prórroga pedida.

A esa actitud del Gobierno no pueden los gremios responder persistiendo en la resistencia, sin que todas las personas sensatas se aparten de su lado, sin despojar su causa de las simpatías, que sólo merced a la razón y la justicia se entienden y se conservan.

Si tal sucediera, no creo equivocarme para asegurar que el gobierno cumplirá las leyes y que estas se aplicarán rigurosamente a los infractores.

Si el conflicto llega, no estarán ciertamente al lado de la intransigencia y del exclusivismo las simpatías del país. Y no es posible que los hombres de sentido práctico marchen al suicidio.

Finalmente, todo induce a creer que el respeto al derecho se impondrá.

Ya la mayoría de los contribuyentes ha satisfecho sus cuentas; el resto abandonará pronto una actitud injustificada, como han reconocido hoy cuantos no estén cegados por la pasión ó el error.

Habla el alcalde

«Reconociendo la gravedad que para el sosiego público puede envolver la actitud de los gremios, deseo que el Gobierno, en bien de todos, y sin menoscabo de su propia dignidad, celeridad y estos industriales la seguridad de un concierto económico, por considerar que ha de ser altamente beneficioso al Erario nacional y constituiría el primero y más positivo paso en el sentido de la descentralización y de la moralidad administrativa.

En la actitud de los gremios—terminó diciendo el Sr. Robert—más que un acto de rebeldía y egoísmo; aprecio el deseo que tienen de que desaparezcan las trabas administrativas, las gabelas que impiden el movimiento comercial.

Las fórmulas prácticas para la realización de conciertos, en estas regiones ó en las otras serán fáciles de encontrar.

El Sr. Rusiñol

El presidente del Fomento del Trabajo Nacional se expresa así:

«He mediado en el conflicto surgido con motivo del acuerdo de los gremios, instado por la primera autoridad civil de la provincia y solicitado por la Comisión de los gremios.

Respecto de la actitud de los gremios, debo declarar que dimana de acuerdos en que para nada ha intervenido el Fomento. Reconozco la gravedad y el peligro que entrañan, pero comprendo también tan extrema resolución, dado el malestar profundo que origina nuestro vicioso sistema contributivo, que amenaza agravar todavía más el proyecto de presupuestos, sin que por desgracia se vea asomar por ahora el propósito de cumplir las formales promesas hechas por el Gobierno de S. M. en su programa político, de llegar a un concierto económico, que a entender de esta Sociedad pondría remedio a tal estado de cosas, conculcando las necesidades del fisco con las aspiraciones de las clases mercantiles é industriales que desean librarse de la inverteigal perturbadora é inmoral del Estado.

Dentro del actual régimen es imposible la sinceridad contributiva, ya por el exceso de gabelas que pesan sobre determinados contribuyentes, ya por la omisión forzosa, provocada por los agentes del fisco que fomentan la corrupción administrativa en daño de las costumbres y perjuicios del Tesoro.

Estoy en este punto perfectamente conforme con los gremios, también a trabajar sin descanso hasta conseguir el concierto económico que fue el programa de la primera reunión sobre bases equitativas que da

ría ingresos saneados al Tesoro y restaría la odiosidad que hoy inspiran sus agentes. Intentamos llevar a cabo una experimentación en este orden de cosas, y los hechos se encargaron de demostrar si llevamos razón.

El concierto económico responde al ansia descentralizadora que todo el país siente, y es uno de los medios para que los ciudadanos aprendan a gobernarse, haciéndoles intervenir en la administración pública, de la que hoy, por desgracia, tan alejados se encuentran.

Se ha querido dar carácter catalanista a un asunto que interesa a toda la nación, pues jamás el Fomento ha solicitado que se conceda el indicado régimen exclusivamente a nuestra provincia.

Entiende esta Sociedad que, si igual que a Cataluña, debe concederse a todas aquellas que están en condiciones de administrarse por sí mismas.

Como españoles, producimos orgullo ver la perfecta y honrada administración de las provincias vascongadas, que demuestran la bondad de la doctrina que ha sostenido y sostiene nuestra corporación.

En Valencia

Valencia 12. — El Ayuntamiento de Valencia ha acordado recabar del Ayuntamiento de Castellón y Alicante su conformidad para pedir el concierto económico de la región valenciana con el Estado.

Zaragoza 11. — El Sr. Pardo ha dicho a un redactor del *Diario de Avisos* que contestó a la carta de la comisión ejecutiva de los gremios diciendo que veía con simpatías la actitud en que se habían colocado.

Dijo que la comisión permanente de las Cámaras de Comercio estará al lado de los gremios si éstos prometen llevar a efecto el programa acordado en la Asamblea de Zaragoza.

Notas de la Corte

Cumpleaños de la Princesa

San Sebastián 11. — La princesa de Asturias cumple hoy diecinueve años.

La fiesta se celebra en Miramar, únicamente con almuerzo de familia.

La batifola de Damas hizo las salvas de ordenanza.

Los vapores *Urania* y *Venerario* están engalanados con banderas.

A las dos de esta tarde ha recibido la reina a los grandes y damas aquí residentes con motivo del cumpleaños de la princesa de Asturias.

De viaje

Ha salido para Madrid el Sr. Isasa, acompañado de su familia.

Hoy ha marchado a Dax el senador señor Comas.

Para Madrid y Valencia ha salido el general Moltó.

El general Rodríguez Rivera irá a Madrid el próximo viernes.

La peste en Oporto

Oporto 11. — Hoy ha habido un caso.

El comisario de policía ha dado aviso a los españoles que deseen repatriarse de la llegada del *Valdes*.

Los que se queden no tendrán ningún derecho a socorros.

Médicos extranjeros

Han llegado hoy el médico inglés mister Shawadell y el ruso Mr. Hoepffer.

Los médicos alemanes han visitado esta mañana el Hospital.

El doctor americano Irwin, al marcharse esta tarde, ha reiterado su opinión de que la peste es muy benigna.

Romero Robledo en Ronda

Ronda 11. — Los juegos florales, celebrados anoche aquí, han sido una fiesta solemnisima.

Había mucha expectación por escuchar al Sr. Romero Robledo.

Este dijo al comenzar su discurso que había accedido con gusto a la galante invitación de sus amigos de Ronda, aun cuando él, más que hombre de letras, era un combatiente incansable en este revuelto océano de la vida y de la política.

Elogió estas fiestas de la inteligencia, porque levantan el espíritu público español y lo dirigen é inspiran noblemente a conquistar los primeros puestos en la lucha santa de las ideas del trabajo y de la virtud.

«Yo soy—dijo el orador—como aquel gigante de la palabra, vuestro inmortal Ríos Rosas; un hombre político que solo atiende y batalla por cuanto cree que afecta al bien del país.

Como aquel grande hombre, que sabía amparar la verdad con su franqueza y desnudar la mentira de su artificio, por la verdad luchó y contra la mentira combato.

Elogios al ejército

«La patria afligida llora las desdichas recientes, y en los labios de todo el mundo están las censuras al ejército, como si éste no estuviera compuesto de nuestros hijos, arrebatados a los campos y a los talleres. No es responsable el ejército de los defectos de organización que lo perdieron.

«Entiendo que no debe enfrentarse a la nación con la palabra regeneración. El pueblo, que ha dado cuanto le han pedido para combatir contra sus enemigos, no es merecedor de que le dirijan el grave insulto de que es necesario regenerarlo.

«Y regenerarlo, ¿quiénes? Los que deben ser acusados, los que son responsables de nuestras vergüenzas y de las pérdidas de nuestras colonias.

«Asombra el poder de las frases hechas que pasan sin que nadie las reproche ni las rechace.

«Basta que por un concierto tácito de determinadas personalidades se haya acreditado la frase de la regeneración para darle curso.

«Aquí sucede que, a consecuencia de la catástrofe, han caído hasta el hoyo todos los partidos, y desde él pretenden regir a la nación.

«Las escuelas liberales creían que la garantía del reinado de la verdad y de la justicia estaba en las libertades políticas.

«Pero la mentira ha subvertido el orden de las cosas, y hoy marchan los poderes públicos en oposición al pueblo.

«Se ha pretendido establecer un turno para disfrutar los gozos materiales del poder cuando se debe ser Gobierno para el bien del país.

El dilema

«Hoy que el régimen pertenece a la opinión pública, no se forman, sin embargo, los gobiernos por el resultado de las elecciones, sino que se hacen éstas para servir los intereses de los gobiernos.

«Inútil es que la razón y la justicia esté de parte de los pueblos oprimidos, pues tienen que sucumbir porque el país está colocado en este dilema:

«—O sufrir envilecido y resignado ó su levantarse.

«Hay que levantar el espíritu público y no hay que confundir las desgracias que han afectado, principalmente al honor nacional, y sólo en menor escala y como forzosa consecuencia, a los intereses públicos con el aniquilamiento de las fuentes de la riqueza nacional.

«Al país hay que darle esperanzas fundadas, en sus energías vitales; en su honor, en su seguro éxito frente a la crisis que atraviesa. Hay que desarrollar la farfura pública, que crear nuevos gérmenes de prosperidad no matando los existentes, sino vivificándolos. Hay que hacer una distribución moderada y equitativa de los impuestos.

«Esta es la única política, que dicta la razón, y que tendrá en su apoyo el entusiasta concurso de todos los hombres honrados.

Su posición

«El Gobierno es medio y no fin, y desgraciadamente para nosotros se contradice ó se niega esta verdad axiomática.

«Se gobierna para hacer a los pueblos más felices, y entre nosotros se gobierna por disfrutar el poder, aunque los pueblos gimán y se arruinan.

«Por mi parte, tengo que hacer una declaración, aunque parezca impropia de la índole de esta reunión literaria, pero justificada si se considera que mis palabras han de salir del recinto de esta ciudad, y regularmente han de ser comentadas en los centros y círculos políticos.

«Declaro que yo me encamino a los fines que he expuesto, sin mirar a la más ó menos pronta ó fácil obtención del poder.

«Llevo un camino largo, quizás sin término, sin negar la posibilidad de que las eventualidades humanas contradigan esta creencia que expongo.

«Pero en fin, en los hechos conocidos, lo indudable es que yo tengo que vencer graves dificultades, y por esto resp. to las opiniones, señas, que por diversos modos puede servirse a la patria.

«Yo a nadie reclamo que me siga, convencido y resuelto como estoy a ser incansable defensor de los intereses nacionales tal y como los he expuesto.

Final del discurso

Con esto, y después de dirigir un entusiástico saludo a la reina de la fiesta y a la ciudad de Ronda, terminó su discurso el Sr. Romero Robledo siendo muy felicitado por el público que presenciaba la velada.

Defendiendo su honra

Jena 11. — Se ha cometido un crimen, siendo

la víctima el guardia municipal Antonio Mosquera, de veintiocho años de edad, soltero. Había tenido relaciones con Manuela Garzón, de dieciocho años, y cuando estas relaciones concluyeron la joven se estableció con otro.

Mosquera habló con éste y le dijo que había obtenido favores de Manuela.

Rañaron los novios por esta causa, y él dijo a Manuela que lo había sabido todo por Mosquera.

Esta mañana, a las ocho, se encontraron en la plaza de Abastos Manuel y Mosquera, hubo recriminaciones, y sacando ella una faca, le dijo: «Para que no quites la honra a ninguna mujer, toma». Y le dio una puñalada en el cuello, dejándole gravísimamente herido.

El guardia desvainó el sable; pero le faltaron las fuerzas, y sólo pudo darle un golpe en la espalda, que la produjo una herida leve.

Llevado el herido a la Casa de Socorro, estuvo largo rato desangrándose, por no haber allí de guardia ningún médico.

Polavieja en Asturias

Trubia 11. — Ha llegado el general Polavieja, a quien esperaban el coronel director de la fábrica y los demás oficiales que forman la dotación de la misma.

Acompañado por los generales Ordóñez, Cerero, Agudó y Fondesviola y el coronel Membrillera, ha entrado en la maquina de la fábrica por la puerta llamada de Sala.

Ha visitado los talleres.

El banquete

A la una de la tarde principió el banquete con que ha sido obsequiado el general Polavieja y sus acompañantes en la biblioteca de la fábrica por el elemento militar de la misma.

Una banda de músicos amenizó el acto. No hubo brindis.

Nuevo cañón

Terminado el banquete, el general y sus comensales se han dirigido al apodadero, donde se ha disparado el nuevo cañón de acero de 19 centímetros, de tiro rápido Argüelles, de calibre a un solo tiempo, sistema Campo.

Se han hecho cuatro disparos, uno con 25 grados de inclinación con proyectil floticio para acreditar las buenas condiciones del montaje.

Los resultados han sido sumamente satisfactorios. El ministro de la Guerra ha felicitado a los inventores.

El general Polavieja ha presenciado también en el taller de molidería la fundición de proyectiles ordinarios para obús de 24 centímetros y el colado de acero en el horno de Siemens.

El general ha recibido un telegrama del Ayuntamiento del Perro, invitándole a visitar aquella población, nos ocupamos de esta otra ocasión.

A Oviedo

El general Polavieja ha marchado a Oviedo. Regresará mañana en el primer correo de la tarde para visitar el gran taller de armería.

El proceso Dreyfus

Se enardece la lucha

París 11. — El fallo del Consejo de guerra de Rennes ha venido a enardecer la lucha entre dreyfusistas y nacionalistas, a pesar de que, más ó menos explícitamente, ofrecieron todos respetar el fallo del nuevo tribunal.

«*L'Echo de Paris*, órgano del exregista trado Mr. Quesnay de Beaurepaire, se felicitó del resultado de la revisión, no porque condena a un hombre, sino porque, a su juicio, es la derrota del becerro de oro de la anarquía y de la influencia de los extranjeros en la política de la república.

«*Le Gaulois* ofrece perdón y olvido a los dreyfusistas, con tal de que respeten el fallo del Consejo de guerra, y la resignación, censurando sus violencias de lenguaje.

En favor del reo

La prensa revisionista, es decir, casi todos los periódicos, no cesan en su campaña y manifiestan más confianza que nunca en la rehabilitación del capitán Dreyfus, confiando en que sea el Tribunal Supremo y no el Consejo de revisión quien resuelva sobre el recurso de apelación firmado por el sentenciado.

A juicio del jefe socialista Mr. Jaurés, la sentencia de Rennes es la mejor demostración de la inocencia de Dreyfus.

Los amigos de Dreyfus invocan en apoyo de sus protestas y de sus razonamientos la opinión de Europa entera y de algunos extranjeros ilustres.

Según la prensa alemana, nadie se explica en el imperio germanico que Dreyfus haya sido condenado después de divulgadas las declaraciones hechas por el ministro conde Bülow en el Reichstag.

Según un periódico católico, de Colonia, la sentencia es un acto de demencia incomprensible. La prensa oficiosa guarda reserva.

En Inglaterra la opinión condena unánimemente al proceder del estado mayor francés, y alguna revista compara a los generales de la república con los presidarios.

Parecidos son los juicios que formula la prensa italiana.

En Milán y en Nápoles hubo también ruidosas manifestaciones de protesta contra la sentencia de Rennes ante los edificios que ocupan los consulados franceses.

Varios periódicos belgas han aparecido con orla de luto. En las ciudades más populares de la pequeña monarquía hubo manifestaciones de simpatía a Dreyfus en teatros y calles al ser conocida la sentencia del tribunal de Rennes. Se han enviado muchos telegramas de pésame a la esposa del condenado.

Una inmensa muchedumbre pretendió asaltar el consulado de Francia en Buda Pesth a los gritos de «¡muera Mercler! ¡viva Dreyfus!» y casi todos los diarios húngaros censuran con dureza a los nacionalistas franceses.

Insultos a Francia

Los norteamericanos califican la sentencia de infame, de «contraria al sentido común y al honor del ejército francés y de verdadera salvajeada».

Un periódico afirma que por ella queda Francia excluida de la comunidad de los pueblos cultos.

En los Estados Unidos es donde mayor violencia han mostrado los que juzgan injusta la sentencia del Consejo de Rennes.

En Indianópolis fue quemada una bandera francesa entre atronadores aplausos de numeroso público.

Un actor, que en un teatro de Nueva York apareció en el palco escénico con uniforme de oficial francés fue silbado estrepitosamente, al mismo tiempo que gran parte del público gritaba: «¡Viva Dreyfus!»

De la fundición de Wright Iron, que funciona en Chicago, han sido despedidos diez obreros franceses que habían aplaudido el veredicto que condena a Dreyfus.

En vista de tan duros juicios y de opiniones tan terminantes, la prensa nacionalista afirma que los extranjeros no conocen el desarrollo del *Affaire Dreyfus* están vendidos a los judíos, insistiendo en que éstos pretenden entregar la patria francesa a sus enemigos.

En cambio en Rennes, desde el momento en que se cerró la puerta de la prisión de Dreyfus, apenas se habla del *Affaire* y la población ha recuperado su ordinario aspecto.

Consejo de revisión

Han sido designados los jueces que han de formar el consejo de revisión que ha de entender en el nuevo recurso de alzada de Dreyfus.

Formarán ese consejo el brigadier de ingenieros Mareille, dos coroneles y dos comandantes de caballería será el fiscal.

Se cree que antes de mediados de Octubre no se verá el recurso ante el nuevo tribunal.

Notas políticas

Estos últimos días se ha ocupado el señor Dato en la redacción de las bases del estatuto que consultando los extremos de la reforma de las leyes provincial y municipal ha de enviar a los gobernadores y presidentes de diputaciones y otras corporaciones.

Hoy es probable que lo remita al señor Dato con objeto de que éste conozca el texto antes de que lo publique la *Gaceta*.

Es probable que el próximo lunes llegue a Madrid el presidente del Consejo.

El señor ministro de Hacienda ha manifestado que la prórroga concedida a Barcelona para el pago de las contribuciones no ha obedecido a complacencia ó debilidad ante la actitud de los gremios, sino que ha sido una medida de gobierno, adoptada para las provincias de España que lo habían solicitado.

El Sr. Villaverde ha manifestado también que faltan por pagar en Barcelona el 60 por 10 de los contribuyentes, y ocupándose de la autonomía económica en Cataluña, la ha calificado de funesta para los mismos intereses de aquella región.

Anoche conferenció con el señor ministro de la Gobernación el gobernador civil, dándole cuenta de una visita que ayer giró al hospital general.

El *Español* supone que ya ni el general Martínez Campos desea la crisis paraisal de que tanto se ha hablado.

El señor ministro de la Gobernación manifestó anoche como muy probable, que en la próxima legislatura no se aprueban más que los proyectos económicos, por ser los de más urgencia.

El ministro de Marina fué ayer a Guadalupe

ra, por haber recibido noticias de que se encuentra allí en forma de algún cuidado una hija suya.

Celebraremos el restablecimiento de la enferma.

El ministro de Hacienda ha llegado ayer mañana a Madrid, en el segundo expreso.

En la estación recibieron al Sr. Villaverde el doctor Cortezo, el gobernador de Madrid y otros altos funcionarios.

Se ha dicho estos días que el señor ministro de la Guerra había enviado a sus compañeros de Gabinete una Memoria sobre el presupuesto de su departamento.

Ni el señor Villaverde ni el Sr. Dato han recibido el documento en cuestión.

El gobierno sigue preocupado con los rumores que circularon referentes a la agitación carlista que se observa en algunas provincias y procura extremar la vigilancia para comprobar el fundamento que aquellos puedan tener.

De las capitales más significadas se reciben constantemente en Gobernación telegramas dando el «Sin novedad».

En las poblaciones de la frontera de Francia se observa algún movimiento estos días y muchos delegados especiales siguen de cerca a Gerralbo, Mella y otros caracterizados carlistas en la línea divisoria del Pirineo, como en la costa cantábrica se redoblan las precauciones para ejercer gran vigilancia sobre el contrabando de armas.

El Sr. Vázquez de Mella, que se encuentra en Bayona, dice que no hay ahora agitación carlista.

En vista de lo sucedido días atrás en la barra de Bilbao con la detención de un bote de recreo que llevaba la bandera bizcarrina, el comandante de marina de dicho puerto ha dictado un bando, disponiendo que los capitanes, patronos y tripulantes de los buques que ico bandera no aprobada oficialmente, serán multados, detenida la embarcación y embargada la bandera siempre que el hecho no envolviera malicia.

Si provocasen desorden serán presos los tripulantes y quedarán sujetos a la jurisdicción de Marina.

Ayer han condecorado detenidamente los señores ministros de Hacienda y Gobernación.

El Sr. Villaverde ha comunicado el buen resultado de la recaudación en el mes de Agosto, que ha excedido en 11 millones de pesetas a la obtenida en igual mes del pasado año.

Congreso socialista

El VI Congreso socialista se celebrará el día 16 y siguientes del corriente mes.

Firman la convocatoria el vicepresidente Luis Villalaz y el secretario Antonio García Quejido.

Las sesiones se sujetarán a la siguiente orden del día:

- 1.º Conducta y gestión del comité nacional.
- 2.º Conducta y gestión de los elegidos del partido.
- 3.º Conducta de la delegación del partido al Congreso internacional obrero socialista de Londres.
- 4.º Asuntos puestos a discusión por las diversas entidades del partido.
- 5.º Asuntos de carácter urgente.
- 6.º Representación del partido en el próximo Congreso internacional y mandato que ha de llevar a cabo.
- 7.º Elección de presidente del comité nacional.
- 8.º Punto donde ha de residir éste.
- 9.º Fecha y lugar donde haya de celebrarse el VI Congreso.

La memoria reglamentaria da sobriamente cuenta de la situación del partido, es a saber: movimiento de organizaciones, propaganda, campaña política, órgano central del partido, gestión del comité nacional, etc., y termina consignando la satisfacción del comité que la presenta al var el partido socialista próximo a ser un partido grande como es ya serio, disciplinado e inteligente.

Billetes falsos

El inspector de policía Sr. Quintín presentó anoche al juzgado de instrucción de guardia una denuncia.

Fundábase en motivos que tenía para proceder contra determinados individuos, expendedores de billetes falsos del Banco de España.

El referido inspector había detectado a un quinquillero llamado Juan Antonio Mozo, al que se le ocupó cuatro billetes falsos de 50 pesetas.

Averiguó el inspector Sr. Quintín la procedencia de dichos billetes y de las investigaciones practicadas por los agentes de la policía, resulta que en dicha expedición hay varios individuos comprometidos, entre ellos, uno que habita en la calle de las Minas.

Contra el que aparecen mayores cargos...

gún el denunciante—o contra Julián Palomino, habitante en la calle de la Corrodera de San Pablo, número 8, piso principal.

En dicho domicilio se constató el juzgado de instrucción de guardia, en donde a las cinco continuaba practicando un minucioso reconocimiento en el indicado cuarto, siendo detenido el inquilino D. Julián Palomino.

Avila 11.—Han sido detenidos cuatro individuos que hirieron anoche gravemente al capataz de la carretera Antonio González.

En Vigo ha fallecido el cronista de aquella población y distinguido poeta, premiado en numerosos certámenes, D. Nicolás Taboada.

Gijón 11.—Esta mañana se han declarado en huelga sesenta trabajadores del muelle de Lequerica.

Los huelguistas piden trabajar por administración y se niegan a hacerlo por contrata. Créese que el conflicto tendrá pronta solución, accediéndose a la justa petición de los trabajadores.

El Centro Militar ha contribuido con 1.000 pesetas a la suscripción iniciada en favor de la viuda e hijos de D. Isaac Peral.

Un joven de veintitrés años, llamado Delfín Ceras, intentó ayer suicidarse en un establecimiento de la calle de Jacometrezo, disparando un tiro en el costado izquierdo.

Fue conducido al Hospital de la Princesa en donde manifestó que cansado de vivir había atentado contra su vida.

Ferrol 11.—En un bote que se dirigía a un pueblo inmediato, se ahogó un tripulante, debido a que la vela le lanzó al mar.

Ha tomado posesión de su cargo el nuevo delegado de Hacienda de Salamanca, D. Enrique G. de la Vega.

Según la Revista Vinícola, Madrid cuenta 6.729 establecimientos donde se vende vino.

Barcelona 11.—Después de comunicarse la orden de plaza, presentóse un sujeto en la capitania general, subiendo precipitadamente al despacho de ayudantes.

El sargento mayor de plaza logró detenerle, amenzándole con el espadín.

El sujeto cayó sufriendo un ataque nervioso.

Este volvió a recuperar el conocimiento y dijo que no había almorzado. Después dióle cinco pesetas. Registrado el desconocido no se le encontró arma alguna. Créese que se trata de un loco.

delante del establecimiento unos carreteros alcohólicos comenzaron a insultarlos eutablandos entre unos y otros una verdadera batalla campal, de la que uno de los que estaban bebiendo, resultó con dos heridas de arma blanca de las que manaba abundante sangre.

La mayoría de los contendientes se dió a la fuga.

Sevilla 11.—En la capea de reses bravas verificada hoy en Alcalá del Río, fué cornesado y volteado el aficionado Mendrugero, que resultó con dos heridas graves en el coxis y gran hemorragia, ingresando en grave estado en el hospital.

También fué cornesado, resultando lleso, por fortuna, el aficionado Chucharito.

El diestro Valentín recibió otro puntazo en el sobaco izquierdo.

Sevilla 11.—Bajo la presidencia de D. Antonio Lemus se ha reunido la Cámara de obreros andaluces.

En la sesión se dió lectura de una carta del Sr. Parafío, anunciando para el próximo día 17 la reunión de las Cámaras en Tarrasa, con el fin de adoptar aptitudes energicas.

Para el meeting que las Cámaras han de celebrar en Granada han sido elegidos representantes los Sres. Sánchez Arjona, Lemus y Ortiz Romero, los cuales presentarán un importante cuestionario.

Un autor belga, tomando como base los datos estadísticos que hacen ascender la población del mundo en 1882 a 1.392 millones de habitantes y en 1897 a 1.480 millones ó sea un aumento de 88 millones de habitantes en ocho años, calcula que el año 1978 será de 3.954 millones; en 2074, de 11.908; en el 2166 de 22.846 y en el 2283 de 27.405 millones, resultando así que el siglo 23 ó sea dentro de 400 años, la población de mundo se aproximará a 30.000 millones de habitantes.

Si ahora a pesar de las guerras, apenas pueden vivir 1500 millones de habitantes, ¿cómo se las compondrán entonces los 370 millones en el año 2291? Allí se las arreglen.

He aquí la que dirige la comisión permanente a las Cámaras de Comercio:

Señor presidente de la Cámara de Comercio de... Mi distinguido amigo y compañero: Al meeting ya celebrado en Huesca segund el de Tarrasa, que tendrá lugar el 17 de Septiembre próximo. Como usted ve, la comisión mantiene integros cuantos acuerdos adoptó en Junio último, que ejecutará en momento oportuno con la entereza, perseverancia y lealtad con que ha cumplido hasta hoy el encargo que recibió de la asamblea.

No discutimos las impaciencias de los que acaso juzgan excesiva nuestra prudencia. Como ellos, hemos perdido la fe, y no esperamos que los nuevos presupuestos respondan a lo que la opinión y el estado de nuestra Hacienda demandan; pero la permanente, que inspira sus actos todos en el más acendrado patriotismo, entregada su obra al Parlamento considero inoportuno é irrespetuoso adoptar en los actuales momentos actitudes extremas y llevar en apelación al país la resolución de un litigio en el que por nuestra resuelta actitud y la intervención de las minorías triunfamos en el primer incidente con la retirada de los proyectos económicos.

Triunfaremos también en definitiva, porque nuestros políticos podrán persistir en el error; olvidar la palabra empeñada y negar satisfacción a los justos anhelos del país que exige vida modesta y administración ordenada, pero no podrán, ni podremos nosotros interrumpir, ya el vigoroso movimiento de opinión contra los mantenedores de una política que ha servido hasta hoy para satisfacer apetitos personales, y contra todo lo que se oponga a que la política de mañana sea otra cosa que medio de rendir culto a la patria sacrificándolo todo en su engrandecimiento.

Basta de hipocresías y de inútiles intentos para llevar la discordia a nuestros organismos; porque no es el espíritu de clase, ni el miedo personal que alienta nuestro generoso empeño, como ya no son solas las Cámaras de Comercio las que con manifiesto desinterés se proponen hacer país; es la nación entera que, shita de palabras y sedienta de hechos, vuol vese airada contra los impenitentes de ayer é incorregibles de hoy, y exige un gobierno de hombres que con corazón de gigante y sinceridad de niño estén a la altura de las circunstancias, y que ansiosos de ganar confianza, impongan una corrección a los errores de una administración dispendiosa y a las miserias de un país que se le sacrifica estérilmente, rompiendo sin contemplaciones con un pasado funesto y con la política que lo engendró.

Todo esto, con más amplitud, lo hemos dicho en Huesca, y mientras llega el otoño, esperamos avanzando con la seguridad del éxito. Para ello es preciso que la Cámara de su digna presidencia, viviendo alerta contra las tretas y malas artes puestas a diario en juego por nuestros enemigos, continúe desplegando el celo y actividad que tanto le distingue y mantenga el fuego sagrado hasta obtener que la organización y entusiasmo de nuestras clases lleguen al último rincón de España.

Una circular

He aquí la que dirige la comisión permanente a las Cámaras de Comercio:

Señor presidente de la Cámara de Comercio de... Mi distinguido amigo y compañero: Al meeting ya celebrado en Huesca segund el de Tarrasa, que tendrá lugar el 17 de Septiembre próximo. Como usted ve, la comisión mantiene integros cuantos acuerdos adoptó en Junio último, que ejecutará en momento oportuno con la entereza, perseverancia y lealtad con que ha cumplido hasta hoy el encargo que recibió de la asamblea.

No discutimos las impaciencias de los que acaso juzgan excesiva nuestra prudencia. Como ellos, hemos perdido la fe, y no esperamos que los nuevos presupuestos respondan a lo que la opinión y el estado de nuestra Hacienda demandan; pero la permanente, que inspira sus actos todos en el más acendrado patriotismo, entregada su obra al Parlamento considero inoportuno é irrespetuoso adoptar en los actuales momentos actitudes extremas y llevar en apelación al país la resolución de un litigio en el que por nuestra resuelta actitud y la intervención de las minorías triunfamos en el primer incidente con la retirada de los proyectos económicos.

Triunfaremos también en definitiva, porque nuestros políticos podrán persistir en el error; olvidar la palabra empeñada y negar satisfacción a los justos anhelos del país que exige vida modesta y administración ordenada, pero no podrán, ni podremos nosotros interrumpir, ya el vigoroso movimiento de opinión contra los mantenedores de una política que ha servido hasta hoy para satisfacer apetitos personales, y contra todo lo que se oponga a que la política de mañana sea otra cosa que medio de rendir culto a la patria sacrificándolo todo en su engrandecimiento.

Basta de hipocresías y de inútiles intentos para llevar la discordia a nuestros organismos; porque no es el espíritu de clase, ni el miedo personal que alienta nuestro generoso empeño, como ya no son solas las Cámaras de Comercio las que con manifiesto desinterés se proponen hacer país; es la nación entera que, shita de palabras y sedienta de hechos, vuol vese airada contra los impenitentes de ayer é incorregibles de hoy, y exige un gobierno de hombres que con corazón de gigante y sinceridad de niño estén a la altura de las circunstancias, y que ansiosos de ganar confianza, impongan una corrección a los errores de una administración dispendiosa y a las miserias de un país que se le sacrifica estérilmente, rompiendo sin contemplaciones con un pasado funesto y con la política que lo engendró.

Todo esto, con más amplitud, lo hemos dicho en Huesca, y mientras llega el otoño, esperamos avanzando con la seguridad del éxito. Para ello es preciso que la Cámara de su digna presidencia, viviendo alerta contra las tretas y malas artes puestas a diario en juego por nuestros enemigos, continúe desplegando el celo y actividad que tanto le distingue y mantenga el fuego sagrado hasta obtener que la organización y entusiasmo de nuestras clases lleguen al último rincón de España.

Sevilla 11.—En la capea de reses bravas verificada hoy en Alcalá del Río, fué cornesado y volteado el aficionado Mendrugero, que resultó con dos heridas graves en el coxis y gran hemorragia, ingresando en grave estado en el hospital.

También fué cornesado, resultando lleso, por fortuna, el aficionado Chucharito.

El diestro Valentín recibió otro puntazo en el sobaco izquierdo.

Sevilla 11.—Bajo la presidencia de D. Antonio Lemus se ha reunido la Cámara de obreros andaluces.

De que así sucederá en esa región es garantía el patriotismo, la fe y perseverancia de ese organismo, y de que la comisión defenderá con alma y vida el sagrado depósito que le confió la asamblea, responde su conducta pasada.

Aprovecho la ocasión para reiterarme de usted afectísimo, atento seguro servidor y compañero Q. B. S. M., B. Parafío. Zaragoza 31 Agosto 1899.

Los Tribunales Supremos EN FRANCIA

El Tribunal Supremo (Haute Cour) está convocado el 18 de este mes, a fin de juzgar las causas del famoso complot realista y nacionalista.

Desde que el régimen constitucional existe en Francia, esto es, desde 1789, la Haute Cour ha sido convocada unas veinte veces.

La primera fué para juzgar al general marqués de Bouillé acusado de haber protegido la huida de Luis XVI.

En 1797, de Lessiert, ministro de Estado, fué acusado de débil y cobarde por haber desatendido los intereses de la nación.

En 1790 hubo convocación en Vendôme para juzgar a Babeuf y cómplices entre los cuales entre los cuales se encontraba un miembro del Consejo de los «Quinientos». Dronet, que conspiraba para establecer una República comunista.

En 1875, en plena restauración, por el proceso del mariscal Ney.

En 1820 para juzgar a Louvel, el asesino del duque de Berry.

En el mismo año para juzgar a los conspiradores que aguiata el capitán Nautil, Lavreat etcétera, segun de haber querido sustituir a la Monarquía el imperio representado por el rey de Roma.

En 1830 para juzgar a los miembros del último Ministerio de Carlos X, presidido por monsieur de Polique, acusados de traición por haber firmado las «Ordenanzas» que produjeron la revolución de 1830.

En 1834 para entender en el proceso de los insurrectos de la calle Frensonnain.

En 1855 se presentaban a la Haute Cour Freschi y sus cómplices por atentado contra Luis Felipe, de cuyo atentado salió el Rey ileso, pero que causó la muerte del mariscal Mortier y varias otras personas.

En 1839 hubo nueva convocación a causa de las manifestaciones republicanas de Julio capitaneadas por Banquet, Barbés etc.

En 1840 a causa del desembarque en Boulogne sur Mer del príncipe Luis Napoleón.

En 1847 los ministros Feste y Cubieres son condenados por haberse dejado corromper.

En este mismo año tiene que juzgar al duque de Choiseul Prastin por haber asesinado a su mujer; pero el culpable se suicidó.

En 1847 se reúne en Bourges, para juzgar a Barbés, Luis Blanc, acusados de haber atentado contra la Asamblea Constituyente.

En 1870 para juzgar al príncipe Pedro Bonaparte matador de Víctor Noir.

Dos meses después se reúne en Blois entendiendo en el complot de Flourens, Felix Ayat etcétera, acusados de haber querido derribar el imperio.

Finalmente desde la proclamación de la República la Haute Cour no ha sido convocada más que una sola vez, para juzgar al general Boulanger.

De modo que el 18 del presente mes la Haute Cour se reunirá por la 18.ª vez durante ciento diez años.

Una víctima del Cid

En las montañas apinas de las cercanías de Chamonix ha ocurrido hace días uno de los terribles accidentes que registra con frecuencia la historia de las ascensiones a los Alpes.

Victima de él ha sido un joven y sabio profesor, M. Cauro, agregado a la Universidad y a la Escuela superior de Farmacia de París.

M. Cauro, antiguo alumno de la Escuela Politécnica, era un incansable obrero de la ciencia. Sus constantes trabajos y su inteligencia nada vulgar le abrieron fácil paso en su carrera, y muy joven aún era ya profesor en la Universidad y miembro del Instituto de Francia. Sus aficiones se encaminaban preferentemente a los estudios eléctricos y tales aficiones han sido el origen de su temprana muerte.

La excursión de M. Cauro a los Alpes no estaba originada por un mero capricho.

Tenia por objeto un estudio científico de verdadero interés, que no era, como han dicho algunos periódicos, el de la instalación del teléfono entre Chamonix y la cabana de Grand-mulets, aunque con ellos se relacionaba.

En los países montañosos ocurre en el invierno que los hilos telegráficos se cubren de nieve, dificultando algo con ello el paso de la corriente eléctrica. Sin embargo, en tales momentos los aparatos funcionan normalmente. Pero cuando el hielo comienza a licuarse, la corriente se debilita y hasta se interrumpe, porque el agua que cae, conductora excelente, establece derivaciones que producen grandes pérdidas.

La misión científica de M. Cauro tenía por objeto determinar el coeficiente de estas pérdidas y estudiar la manera de evitar las consecuencias del deshielo. Sus experiencias eran completamente originales; nadie antes que monsieur Cauro las había intentado.

El accidente de que fué víctima el sabio profesor ocurrió de manera tan sencilla que nadie se la explica.

En unión de su compañero, M. Lespleau y de un guía, salió de Chamonix y comenzó la excursión, sin que ocurriera el menor incidente.

Marchaban los tres por un largo sendero perfectamente trezado en el fianco de la montaña, delante el guía, detrás M. Lespleau, en último término Mr. Cauro; al llegar a la mitad del sendero comenzó a llover, y apresuraron el paso los excursionistas.

El guía descubrió una gran roca con una profunda concavidad, y se volvió para comunicarlo a sus compañeros é invitarles a guarecerse... Mr. Cauro había desaparecido.

Aterrorizados, buscaron con gran atención M. Lespleau y el guía, y allá abajo descubrieron un cuerpo que rodaba de peña en peña hasta el fondo del abismo.

Recogidos después los restos é una profundidad de 200 metros, fueron llevados a Chamonix.

Ni la altura de las montañas en aquel sitio ni sus condiciones, que son muy favorables para la ascensión, explican el accidente.

Por esto se cree que la desgracia ha podido ser producida por algún síncope que el sabio profesor sufrió.

Ecce del extranjero

La fiebre amarilla Nueva York 11.—Se ha desarrollado con caracteres alarmantes, la fiebre amarilla entre las tropas americanas de guarnición en la Habana.

Hasta ayer van registradas once defunciones.

También han ocurrido algunos casos en Santiago de Cuba y Pinar del Río.

Telegrafian de Cayo Hueso que la epidemia aumenta en aquella ciudad.

Los datos oficiales aseguran que han ocurrido 80 invasiones 15 defunciones.

Solo ha quedado en dicho puerto el elemento de color, pues la población blanca ha abandonado la ciudad, a excepción de aquellas personas que ejercen cargos oficiales.

Monumento destruido

Viena 11.—En Leitmeritz ha ocurrido un hecho salvaje que solo servirá para aumentar el odio inextinguible que se profesa a alemanes y checos.

El monumento erigido en el cementerio de Trepnitz en honor de los soldados alemanes ha sido destruido por los checos.

Se ha incoado con tal motivo una causa, creyéndose que no tardarán en caer en manos de la justicia los autores de esta profanación, que ha excitado la indignación general.

El ministro de Hacienda ha llegado ayer mañana a Madrid, en el segundo expreso.

En la estación recibieron al Sr. Villaverde el doctor Cortezo, el gobernador de Madrid y otros altos funcionarios.

Se ha dicho estos días que el señor ministro de la Guerra había enviado a sus compañeros de Gabinete una Memoria sobre el presupuesto de su departamento.

Ni el señor Villaverde ni el Sr. Dato han recibido el documento en cuestión.

El gobierno sigue preocupado con los rumores que circularon referentes a la agitación carlista que se observa en algunas provincias y procura extremar la vigilancia para comprobar el fundamento que aquellos puedan tener.

De las capitales más significadas se reciben constantemente en Gobernación telegramas dando el «Sin novedad».

En las poblaciones de la frontera de Francia se observa algún movimiento estos días y muchos delegados especiales siguen de cerca a Gerralbo, Mella y otros caracterizados carlistas en la línea divisoria del Pirineo, como en la costa cantábrica se redoblan las precauciones para ejercer gran vigilancia sobre el contrabando de armas.

El Sr. Vázquez de Mella, que se encuentra en Bayona, dice que no hay ahora agitación carlista.

En vista de lo sucedido días atrás en la barra de Bilbao con la detención de un bote de recreo que llevaba la bandera bizcarrina, el comandante de marina de dicho puerto ha dictado un bando, disponiendo que los capitanes, patronos y tripulantes de los buques que ico bandera no aprobada oficialmente, serán multados, detenida la embarcación y embargada la bandera siempre que el hecho no envolviera malicia.

Si provocasen desorden serán presos los tripulantes y quedarán sujetos a la jurisdicción de Marina.

Ayer han condecorado detenidamente los señores ministros de Hacienda y Gobernación.

El Sr. Villaverde ha comunicado el buen resultado de la recaudación en el mes de Agosto, que ha excedido en 11 millones de pesetas a la obtenida en igual mes del pasado año.

Barcelona 11.—Después de comunicarse la orden de plaza, presentóse un sujeto en la capitania general, subiendo precipitadamente al despacho de ayudantes.

El sargento mayor de plaza logró detenerle, amenzándole con el espadín.

El sujeto cayó sufriendo un ataque nervioso.

Este volvió a recuperar el conocimiento y dijo que no había almorzado. Después dióle cinco pesetas. Registrado el desconocido no se le encontró arma alguna. Créese que se trata de un loco.

delante del establecimiento unos carreteros alcohólicos comenzaron a insultarlos eutablandos entre unos y otros una verdadera batalla campal, de la que uno de los que estaban bebiendo, resultó con dos heridas de arma blanca de las que manaba abundante sangre.

La mayoría de los contendientes se dió a la fuga.

Sevilla 11.—En la capea de reses bravas verificada hoy en Alcalá del Río, fué cornesado y volteado el aficionado Mendrugero, que resultó con dos heridas graves en el coxis y gran hemorragia, ingresando en grave estado en el hospital.

También fué cornesado, resultando lleso, por fortuna, el aficionado Chucharito.

El diestro Valentín recibió otro puntazo en el sobaco izquierdo.

Sevilla 11.—Bajo la presidencia de D. Antonio Lemus se ha reunido la Cámara de obreros andaluces.

En la sesión se dió lectura de una carta del Sr. Parafío, anunciando para el próximo día 17 la reunión de las Cámaras en Tarrasa, con el fin de adoptar aptitudes energicas.

Para el meeting que las Cámaras han de celebrar en Granada han sido elegidos representantes los Sres. Sánchez Arjona, Lemus y Ortiz Romero, los cuales presentarán un importante cuestionario.

Un autor belga, tomando como base los datos estadísticos que hacen ascender la población del mundo en 1882 a 1.392 millones de habitantes y en 1897 a 1.480 millones ó sea un aumento de 88 millones de habitantes en ocho años, calcula que el año 1978 será de 3.954 millones; en 2074, de 11.908; en el 2166 de 22.846 y en el 2283 de 27.405 millones, resultando así que el siglo 23 ó sea dentro de 400 años, la población de mundo se aproximará a 30.000 millones de habitantes.

Si ahora a pesar de las guerras, apenas pueden vivir 1500 millones de habitantes, ¿cómo se las compondrán entonces los 370 millones en el año 2291? Allí se las arreglen.

He aquí la que dirige la comisión permanente a las Cámaras de Comercio:

Señor presidente de la Cámara de Comercio de... Mi distinguido amigo y compañero: Al meeting ya celebrado en Huesca segund el de Tarrasa, que tendrá lugar el 17 de Septiembre próximo. Como usted ve, la comisión mantiene integros cuantos acuerdos adoptó en Junio último, que ejecutará en momento oportuno con la entereza, perseverancia y lealtad con que ha cumplido hasta hoy el encargo que recibió de la asamblea.

No discutimos las impaciencias de los que acaso juzgan excesiva nuestra prudencia. Como ellos, hemos perdido la fe, y no esperamos que los nuevos presupuestos respondan a lo que la opinión y el estado de nuestra Hacienda demandan; pero la permanente, que inspira sus actos todos en el más acendrado patriotismo, entregada su obra al Parlamento considero inoportuno é irrespetuoso adoptar en los actuales momentos actitudes extremas y llevar en apelación al país la resolución de un litigio en el que por nuestra resuelta actitud y la intervención de las minorías triunfamos en el primer incidente con la retirada de los proyectos económicos.

Triunfaremos también en definitiva, porque nuestros políticos podrán persistir en el error; olvidar la palabra empeñada y negar satisfacción a los justos anhelos del país que exige vida modesta y administración ordenada, pero no podrán, ni podremos nosotros interrumpir, ya el vigoroso movimiento de opinión contra los mantenedores de una política que ha servido hasta hoy para satisfacer apetitos personales, y contra todo lo que se oponga a que la política de mañana sea otra cosa que medio de rendir culto a la patria sacrificándolo todo en su engrandecimiento.

Basta de hipocresías y de inútiles intentos para llevar la discordia a nuestros organismos; porque no es el espíritu de clase, ni el miedo personal que alienta nuestro generoso empeño, como ya no son solas las Cámaras de Comercio las que con manifiesto desinterés se proponen hacer país; es la nación entera que, shita de palabras y sedienta de hechos, vuol vese airada contra los impenitentes de ayer é incorregibles de hoy, y exige un gobierno de hombres que con corazón de gigante y sinceridad de niño estén a la altura de las circunstancias, y que ansiosos de ganar confianza, impongan una corrección a los errores de una administración dispendiosa y a las miserias de un país que se le sacrifica estérilmente, rompiendo sin contemplaciones con un pasado funesto y con la política que lo engendró.

Todo esto, con más amplitud, lo hemos dicho en Huesca, y mientras llega el otoño, esperamos avanzando con la seguridad del éxito. Para ello es preciso que la Cámara de su digna presidencia, viviendo alerta contra las tretas y malas artes puestas a diario en juego por nuestros enemigos, continúe desplegando el celo y actividad que tanto le distingue y mantenga el fuego sagrado hasta obtener que la organización y entusiasmo de nuestras clases lleguen al último rincón de España.

De que así sucederá en esa región es garantía el patriotismo, la fe y perseverancia de ese organismo, y de que la comisión defenderá con alma y vida el sagrado depósito que le confió la asamblea, responde su conducta pasada.

Aprovecho la ocasión para reiterarme de usted afectísimo, atento seguro servidor y compañero Q. B. S. M., B. Parafío. Zaragoza 31 Agosto 1899.

Los Tribunales Supremos EN FRANCIA

El Tribunal Supremo (Haute Cour) está convocado el 18 de este mes, a fin de juzgar las causas del famoso complot realista y nacionalista.

Desde que el régimen constitucional existe en Francia, esto es, desde 1789, la Haute Cour ha sido convocada unas veinte veces.

La primera fué para juzgar al general marqués de Bouillé acusado de haber protegido la huida de Luis XVI.

En 1797, de Lessiert, ministro de Estado, fué acusado de débil y cobarde por haber desatendido los intereses de la nación.

En 1790 hubo convocación en Vendôme para juzgar a Babeuf y cómplices entre los cuales entre los cuales se



PARA ENFERMEDADES URINARIAS
SÁNDALO PIZA

MIL PESETAS

al que presente Cápsulas de sándalo mejores que las del Dr. Piza de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888, Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suez de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Unicus aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventaja sobre todos sus similares.—Píase. 11 rs.

NO FIARSE DE IMITACIONES. PEDIR

NERVIOS Curación segura de las enfermedades **NERVIOSAS**

tomando el acreditado elixir polibromurado Bertrán. ¡¡¡ 11 años de gran éxito! Producto único en España, para curar la *epilepsia* (mal de San Pau), *histerismo*, *baile de San Vito*, *neuralgias rebeldes*, *migraña*, *palpitaciones de corazón*, *vértigos*, *temblores*, *agitación nocturna*, *desvanecimientos*, *insomnios*, *asma* y demás accidentes nerviosos.—Venta en Barcelona: Farmacia Bertrán, plaza de Junqueras, número 2.—En Valencia: Farmacia del Dr. Costas, Sombrereria 5.

PRUEBENSE

LOS EXQUISITOS CHOCOLATES DE LOS

RR. Padres Benedictinos

SUS GLASES SON TRES ÚNICAMENTE.

á 2, 2,50 y 3 ptas. paquete con canela, sin ella y á la vainilla

DE VENTA EN CASA DE

D. Rafael Jordá Pérez

Polavieja, 4, duplicado

EL MEJOR REGULADOR DEL ESTÓMAGO **MAGNESIA FORMIGUERA**

ATEMPERANTE * DIGESTIVA * ANTIBILIOSA * LAXANTE

Cura las acedias, indigestiones y mareos, regulariza el estómago, excita el apetito, despeja la cabeza, disipa la hipocondria y evita las digestiones difíciles.

Por sus inmejorables propiedades, nuestra Magnesia se ha conquistado desde hace más de cuarenta años, el primer puesto entre sus similares nacionales y extranjeras. Todas las familias deben tener un frasco para casos imprevistos de indisposiciones digestivas.

Véndese en las principales Farmacias. Al por mayor: Sociedad Farmacéutica Española.—BARCELONA

SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS

MAGNESIA EFERVESCENTE DEL DOCTOR TRIGO

Aprobada por la Real Academia de Medicina de Valencia

Preparación superior á las magnesias inglesas por su notable efervescencia, perfecta solubilidad y conservación y gratisimo sabor y aroma de limón puro.

De venta en todas las farmacias y droguerías. Por mayor en las principales droguerías y en el laboratorio del Dr. Trigo, calle Sagunto 144.

VALENCIA

PÍLDORAS DE RIAZA
PEREZ NEGRO

Recomendadas por médicos y enfermos como la mejor preparación que se conoce para curar las fiebres intermitentes, ya sea TERCIANAS, CUARTANAS ó COTIDIANAS.

¡Veintiocho años de éxito!

Cajas con 80 y 40 píldoras, 5 y 3 pesetas. De venta en todas las mejores farmacias, remitiéndolas también directamente su autor previo pago de su importe sin aumento de precio desde cualquier punto que se pidan.

Farmacia de Pérez Negro, Ruda, 11, Madrid.

En Alicante, Farmacia de D. JOSÉ SOLER

IMPRENTA

DEL

HERALDO DE ALCOY

En este establecimiento se hacen toda clase de impresos á precios sumamente económicos.

Sobres y papel timbrados. Esquelas de defunción. Tarjetas de visita.

Gran novedad en todos los artículos.

Casablanca 1, bajos

ELIXIR DE GUAYACOL DEL DR. TORRENS

PRIMER PREPARADO DE GUAYACOL EN FORMA DE ELIXIR

Medicamento heróico para la curación de la **TISIS PULMONAR**. De resultados seguros para combatir las **Toses pertinaces**, **enfermedades del pecho**, **catarros de los bronquios**, **resfriados antiguos**, etc.—Muy útil en la **convalecencia de la pulmonía**.—En la inmensa mayoría de casos basta consumir solo UNO ó DOS frascos para alcanzar la **COMPLETA CURACION**. Los resultados son todavía mucho más rápidos si se emplea este preparado para la curación de un **SIMPLE RESFRIADO** ó **CATARRO**.

«El Elixir de Guayacol del Dr. Torrens» vistas numerosas decepciones de planes terapéuticos racionalmente dirigidos á combatir la **tuberculosis pulmonar crónica**, ha sido especialmente el objeto de mis observaciones, sorprendiéndome con inusitada satisfacción los rápidos y poderosísimos efectos favorables que con su empleo obtuve.—Dr. J. Luis Vidal.

«El Elixir de Guayacol Torrens» debido á su preparación especial, es el mejor remedio de la **tuberculosis**, pues sin duda alguna, aminora los padecimientos de los tísicos y detiene la **marcha del proceso tuberculoso**.—Dres. Valls, Gozalbez, Espinós, Vidal y Llobregat.

«El Elixir de Guayacol Torrens» al contrario de lo que sucede con los demás balsámicos, desconggestionan rápidamente el **parénquima pulmonar** y por ello es útil, no sólo en las **pulmonías**, sino en todas las **bronquitis** y hasta en las **hiperemias del pulmón**.—Dr. Valls.

«El Elixir de Guayacol Torrens» es la mejor preparación conocida para combatir con éxito las **afecciones del aparato respiratorio**.—Dr. Quilis.

«El Elixir de Guayacol del Dr. Torrens» es un preparado utilísimo en las **afecciones de las vías respiratorias**, y que vale la pena sea conocido de los médicos, pues puede reportarles grandes beneficios.—Dr. Luis Valls.

El éxito alcanzado con el «Elixir de Guayacol Torrens» ha sido tan satisfactorio, que no he dudado un momento en hacerlo público y manifestárselo al Doctor Torrens.—Emilio Gozalbez, licenciado en medicina y cirugía.

Llamo la atención de los médicos y enfermos sobre la utilidad indiscutible del «Elixir de Guayacol Torrens» en la **tuberculosis**, pues llena mejor la indicación morbosa que otro medicamento antiéptico pulmonar.—Francisco A. Llobregat, licenciado en medicina y cirugía.

He usado en varios casos el «Elixir de Guayacol Torrens» en dos de ellos en unión de otros compañeros de consulta, y siempre he obtenido brillantes resultados.—Dr. Tomás Babiera.

He obtenido muy buenos resultados en cuantos casos he empleado el «Elixir de Guayacol Torrens», no sólo en el curso de las **afecciones agudas y crónicas de las vías respiratorias**, sino en la **convalecencia de las mismas**.—Dr. Paulino Valiente.

He ordenado infinitas veces el «Elixir de Guayacol Torrens», y me cabe la satisfacción de hacer público que en todas ellas he obtenido un éxito completo.—Dr. Pérez Castillo.

NOTA. Otra preparación con el mismo nombre de **Elixir de Guayacol** se ha hecho **posteriormente**, pero su composición es distinta del **Elixir de Guayacol del Dr. Torrens**. A la clase médica y al público dejamos la apreciación de las diferencias y el juicio que de ellos formen.

Para la venta: Farmacia del Dr. Torrens, plaza del Mercado, núm. 73, Valencia: junto á la Droguería de La Luna. En Alcoy, D. Camilo Pérez, San Lorenzo 3 y la señora Viuda de R. Alfonso, Mercado 20 y 22.

LA SALUD Á DOMICILIO--LA MARGARITA EN LOECHES

Como purgante, á las dos horas deja libre al paciente. El agua puede conservarse sin perder sus virtudes.

Antibiliosa, antiescrofulosa, antiterpéica, antisifilítica, antiparasitaria y MUY RECONSTITUYENTE.—Con esta agua de uso general hace CINCUENTA AÑOS se tiene LA SALUD Á DOMICILIO.—Premiada siempre la primera con diplomas, grandes medallas de oro y distinciones.

Depósito central: Jardines, 15, bajos Madrid.—Prevenirse contra anuncios de aguas LLAMADAS naturales y que pretenden ser iguales y aun mejores, y dicen que no irritan, y es porque carecen de fuerza: la condiciones terapéuticas tampoco.—Hecho el análisis por Mr. HARDY, químico ponente de la Academia de Medicina de París, fué declarada esta agua la mejor de su clase, y del minucioso reconocimiento CHES, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico que son los más poderosos purgantes, y la única que contenga carbonato ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes.—Tienen las aguas de LA MARGARITA doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares y es tal la proporción y combinación en que se hallan sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías principales de todas partes.

SU GRAN CAUDAL DE AGUA, de que carecen las demás aguas, le permite tener un GRAN ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS abierto del 15 de Julio al 15 de Setiembre. Pedir prospectos y hojas clínicas que se entregan gratis, Madrid, Jardines, 15, bajos.—Es tal su aceptación por sus grandes resultados terapéuticos, que en el último año se han vendido MAS DE DOS MILLONES DE PURGAS.